

crements, la Prière et la Liturgie : voilà le vrai moyen d'instruire une paroisse à fond et de la régénérer.

Puis des catéchismes faits régulièrement tous les dimanches, et auxquels vous attirerez les enfants et même les parents par le charme et l'intérêt que vous saurez y répandre : voilà encore un puissant moyen de tirer une population de son ignorance.—Il faut donc surmonter toute répugnance que l'on pourrait éprouver naturellement pour un ministère si utile, si fructueux.

Loin de diminuer le temps fixé pour les catéchismes de première communion (*Voir à la page 440 des Mandements*), on devrait plutôt le prolonger dans les postes isolés, qu'on ne peut visiter que rarement, ou dans les missions et paroisses qui n'ont que nouvellement un prêtre résidant, ou qui ne possèdent pas encore d'école.

A propos d'écoles, la sollicitude d'un curé doit s'y exercer sans cesse, mais particulièrement à l'enseignement du catéchisme. Que résultent pour la jeunesse d'une paroisse entre le pasteur, les parents et les instituteurs, pour lui procurer une bonne éducation religieuse !

Je profite de l'occasion pour vous féliciter des succès que vous avez déjà obtenus sous ce rapport. En faisant la visite pastorale, je ne saurais vous dire combien j'ai été heureux de rencontrer tant d'enfants qui répondaient sur le catéchisme d'une manière si